


1. Kreuzen Sie die passende Verbform an.
a. Je  suis /  sont architecte.
b. Vous  est /  êtes en France.
c. Tu  es /  est allemand.
d. Elles  est /  sont françaises.
e. Nous  sommes /  sont au restaurant.
f. On  est /  sommes de Paris.
g. Ils  est /  sont de Lyon.

2. Verbinden Sie in beiden Spalten jeweils die Elemente, die zusammenpassen.
a. J’ 
b. Tu
c. On
d. Nous
e. Vous
f. Ils
g. Elle

sommes à Paris.
ont des amis français.
ai un vélo bleu.
a un rendez-vous important.
est malade.
as quel âge ?
êtes de Nice.

h. Nous
i. Elles
j. Tu
k. Vous
l. Il
m. Je
n. Ils

ont deux enfants.
est architecte.
avez un chien ?
es allemand ?
sont sympathiques.
avons un problème.
suis optimiste.

3. Ergänzen Sie die Pronomen.
a.  avez des enfants ? – Oui,  avons deux fils.
b.  sont allemands ? – Non, sont autrichiens.
c.  est serveuse. Et Paul ? –  est boulanger.
d.  as quel âge ? –  ai trente-deux ans.
e.  a le temps ? – Oui,  avons encore une heure.
f.  sommes de Paris. Et vous ? –  suis de Bordeaux.
g.  êtes Madame Martin ? – Non,  suis Madame Meunier.

4. Ergänzen Sie être oder avoir in den folgenden Wendungen. Verbinden Sie die Sätze dann 
mit der jeweiligen deutschen Übersetzung.

a. Il  quelle heure ?
b. Elle  l’air sympa.
c. Nous n’  pas le temps.
d. Ils  peur.
e. Tu  faim ?
f. Nous  huit.
g. Vous  rendez-vous ?
h. Ils  en avance.

1. Hast du Hunger?
2. Sie sind zu früh.
3. Haben Sie einen Termin?
4. Wir haben keine Zeit.
5. Sie sieht sympathisch aus.
6. Wie spät ist es?
7. Wir sind zu acht.
8. Sie haben Angst.

23

7Être und avoir im Präsens / Subjektpronomen



parler sprechen 

je
tu
il/elle

parle
parles
parle

ich spreche
du sprichst
er/sie spricht

nous
vous
ils/elles

parlons
parlez
parlent

wir sprechen
ihr sprecht / Sie sprechen
sie sprechen

Nur die Endungen der ersten und zweiten Person Plural (-ons und -ez) sind hörbar.

Beachten Sie folgende Besonderheiten:
-cer und -ger wird vor der Endung -ons das c mit einer cédille (ç) bzw. 

ein e hinter das g geschrieben, damit die Aussprache [s] bzw. [�] erhalten bleibt.
 commencer beginnen  nous commençons wir beginnen
 manger essen  nous mangeons wir essen

-oyer und -uyer wird bei allen Personen (außer bei nous und vous) das y 
durch i -ayer kann das y bei allen Personen beibehalten werden.

envoyer schicken appuyer drücken essayer versuchen

j’
tu
il/elle
nous
vous
ils/elles

envoie
envoies
envoie
envoyons
envoyez
envoient

appuie
appuies
appuie
appuyons
appuyez
appuient

essaie / essaye
essaies / essayes
essaie / essaye
essayons
essayez
essaient / essayent

-e oder mit -é vor der Grundformendung (vorletzte Silbe) 
ändern ihren Stamm bei den unbetonten (unausgesprochenen) Endungen -e, -es, -e, -ent.

acheter kaufen appeler rufen préférer bevorzugen

j’/je
tu
il/elle
nous
vous
ils/elles

achète
achètes
achète
achetons
achetez
achètent

appelle
appelles
appelle
appelons
appelez
appellent

préfère
préfères
préfère
préférons
préférez
préfèrent

Regelmäßige Verben auf -er im Präsens

Infinitiv auf -er und werden regelmäßig kon-
aller 

gehen / fahren  Kapitel 10.) Diese regel-
parler konjugiert.

REGEL
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8 Tu parles français ? – Euh … – Moi, je parle français.
Sprichst du Französisch? – Äh … – Ich, ich spreche Französisch.

Moi, je parle 
français.

Euh …Tu parles  
français ?



1. Was passt zusammen? Verwenden Sie jedes Pronomen einmal.  
Eine Verbform kann mehreren Pronomen zugeordnet werden.

a.  vous   habitez
b.  
c.  
d.  
e.  
f.  

2. Ergänzen Sie mit den passenden Verbformen.
a. Vous  anglais ? (parler)
b. Claire et Léonie  le jazz et le rap. (adorer)
c. Nous  ici depuis deux ans. (habiter)
d. Ils   souvent la télé. (regarder)
e. Qu’est-ce que tu  ? – Je  mon livre. (chercher)
f. Vous  où ? – Je  dans une banque. (travailler)

3. Verben auf -yer. Ergänzen Sie die Tabelle mit den passenden Formen.
Infinitiv 1. Person Singular 2. Person Plural

a.
b.
c.
d.
e.
f.

payer

appuyer

employer
essuyer

je 
j’ 
j’
j’essaie / j’essaye 
j’
j’

vous 
vous  envoyez 
vous 
vous 
vous 
vous 

4. Bilden Sie Sätze mit den angegebenen Verben und je einem Element aus dem Kasten.

 un sandwich 

a. manger Tu  manges un sandwich. 
  Nous   un sandwich. 
b. acheter J’
  Vous 
c. commencer Il 
  Nous 
d. appeler Tu 
  Nous 
e. préférer Je 
  Vous 

 vous 
tu
il
je

nous
ils

parle
regardons
travailles
 habitez 
aiment
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8Regelmäßige Verben auf -er im Präsens



Die meisten Verben auf -ir werden wie das Verb réfléchir konjugiert: Der Stamm wird im Plural 
mit der Silbe -iss erweitert.

réfléchir nachdenken Nach diesem Muster werden ebenfalls konjugiert:
finir beenden  je finis ... nous finissons ...
grandir wachsen  je grandis ... nous grandissons ...
réagir reagieren  je réagis ... nous réagissons ...
obéir gehorchen  j’obéis ... nous obéissons ...

je
tu
il/elle
nous
vous
ils/elles

réfléchis
réfléchis
réfléchit
réfléchissons
réfléchissez
réfléchissent

Bei wenigen Verben auf -ir

dormir schlafen Nach diesem Muster werden ebenfalls konjugiert: 
mentir lügen, partir weggehen, sentir riechen/fühlen, 
servir (be)dienen, sortir ausgehen

Ausnahmen: Die Verben couvrir bedecken, découvrir 
entdecken, ouvrir öffnen, offrir schenken werden im 
Präsens wie Verben auf -er konjugiert: ouvrir  
j’ouvre, tu ouvres, il ouvre ... (

je
tu
il/elle
nous
vous
ils/elles

dors
dors
dort
dormons
dormez
dorment

Die regelmäßigen Verben auf -dre werden wie folgt konjugiert.

répondre antworten Zu dieser Gruppe gehören ebenfalls attendre warten, 
défendre verteidigen, descendre hinunter- /aus steigen, 
rendre zurückgeben, vendre verkaufen, perdre verlieren.

Viele Verben mit der Endung -dre sind jedoch un-
regelmäßig, wie z. B. prendre nehmen (  
peindre malen, craindre fürchten, éteindre ausschalten 
(  Verbtabellen ab Seite 164).

je
tu
il/elle
nous
vous
ils/elles

réponds
réponds
répond
répondons
répondez
répondent

REGEL

REGEL

Verben auf -ir und -dre im Präsens

Man unterscheidet zwei Gruppen von Verben 
auf -ir: Verben vom Typ réfléchir (mit Stamm-
erweiterung) und die Verben vom Typ dormir 
(mit Stamm verkürzung).

REGEL

Tu dors ? Je ne dors pas, 
je réfl échis.RRRR
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9 Tu dors ? – Je ne dors pas, je réfléchis.
Schläfst du? – Ich schlafe nicht, ich denke nach.



1. Ergänzen Sie die Tabelle mit den fehlenden Formen.

Infinitiv Präsens

a.
b.
c.
d.
e.
f.
g.

finir

servir 

réagir

tu 
il 
elle 
je réfléchis
je 
tu mens
il 

vous 
ils partent
nous 
elles 
vous 
ils 
nous obéissons

2. Ergänzen Sie die Sätze mit der jeweils entsprechenden Präsens-Form eines Verbs aus dem 
Kasten. Die Augenzahl des Würfels gibt die Person an, in die das Verb gesetzt werden soll. 
(1 Auge = je, 2 Augen = tu usw.)

dormir   réfléchir   sortir   partir   finir   mentir   réagir

 a.  Vous   à l’hôtel.
 b.  souvent avec des amis.
 c.  ne  pas assez.  trop vite.
 d.  demain en vacances.
 e.  mon travail à 16 heures.
 f.  souvent à ses parents.

3. Regelmäßige Verben auf -dre. Finden Sie in der Wortschlange 7 Verbformen im Präsens 
und ergänzen Sie die Sätze. 

a. Vous  perdez  votre temps.
b. Elles  une réponse pour demain.
c. Je  à quelle station ?
d. Elle  toujours à ses mails.
e. Nous  le bus depuis une heure.
f. Tu  souvent tes clés.
g. Ils  des fruits et des légumes au marché.

4. Welches Verb passt nicht in die Reihe? Ersetzen Sie es durch ein Verb aus dem Kasten.
a.
b.
c.
d.

finir – réagir – grandir – servir
attendre – prendre – répondre – vendre
sentir – grandir – sortir – partir
ouvrir – découvrir – couvrir – mentir

 
 
 
 

TIRRÉPONDOBATTENDONS
IERDESCENDSVEVENDENT
EAUPERDEZCHE

ATTENDENTSPUPRU
PERDSON

offrir 
dormir 
perdre 

réfléchir
27

9Verben auf -ir und -dre im Präsens


